

議会報告会 アンケート結果

(平成26年4月22日開催)

[アンケート回収数 119件]

内訳 (城北地区) 22人
(田川地区) 34人
(入山辺地区) 23人
(松原地区) 40人

1 居住地

市内	116人	市外	2人
----	------	----	----

2 性別

男性	96人	女性	21人
----	-----	----	-----

3 年齢

20代	1人	30代	3人	40代	7人
50代	16人	60代	58人	70代以上	32人

4 時間

長かった	8人	普通	97人	短かった	9人
------	----	----	-----	------	----

5 資料

十分	43人	普通	64人	不十分	7人
----	-----	----	-----	-----	----

6 議会報告会の内容

わかりやすかった	66人	わかりにくかった	3人	どちらとも言えない	44人
----------	-----	----------	----	-----------	-----

7 議会報告会の評価

評価する	73人	評価しない	1人	どちらとも言えない	36人
------	-----	-------	----	-----------	-----

8 議会報告会の情報入手方法 (複数回答あり)

議員から	17人	ホームページ	10人	議会だより	67人
新聞等	24人	その他	19人		

9 議会だよりを読んでいますか

毎号読んでいる	31人	時々読んでいる	71人	読んでいない	14人
---------	-----	---------	-----	--------	-----

10 委員会レポート (テレビ松本の議会広報番組) を見えていますか

毎回見ている	3人	時々見ている	29人	見ていない	85人
--------	----	--------	-----	-------	-----

11 市議会に期待すること (複数回答あり)

行政のチェック	41人	政策の実現	48人	市民との対話	54人
議会情報の発信	13人	その他	2人		

12 意見等（自由記述欄に記載された内容）

分類	内容
<p>1 議会報告会に関して</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・わかりやすいと思います。 ・議会報告会は3回目ですが、大変良くなっております。用語集も前の意見からだと思いますが、これからもがんばってください。 ・今回のように議会報告よりも市民の要望を聞く機会としてこのような場を多く持って頂きたい。 ・はじめてこのような報告会に参加させていただき少しわかってきたこともあり、ありがとうございます。意見も議会へ反映させていただきたい。 ・わかりやすくて良い。議員の方が市民のことをしっかりと考えていてもらえているということがわかり、うれしく思った。 ・報告会の回数を増やしてもらえればありがたい。初参加でしたがたいへん興味深く見させていただき勉強になりました。 ・機能的な仕組みにとらわれている。中身にくいこんでいる熱気が伝わってこない。それがもの足りないです。がんばれ。 ・説明等不十分で答弁がよくわからなかった。 ・2月議会の結果報告があったが、議会としてどのような意見・要望があったのかの説明がほしかった。 ・市議会との質疑応答について意見をうけとめて返してくれる議員さんがいたことは良かった。意見を流している議員さんもいたのがすごく残念に感じました。 ・年3回ぐらいの報告会を希望します。 ・たまには日曜、夜の議会はどうですか。議会報告会も昼とか日曜とか。 ・解説・討論ではなく、議員1人1人の真の活動を知りたい。 ・議員さんの本音は出せないのはしょうがない。 ・地域住民は安心安全を望んでいる。各地区において、今回のような報告会や意見交換会をやってほしい。よろしく願いをいたします。 ・次はいつこのような会を行うか？予定がわかっていたら意見を考えておきたい。
<p>2 議会報告会以外で議会・議員に対して</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・議会だよりは大半の市民は読んでないのではないかと思います。広報まつもとでさえ、なんと町会報も、回覧物も読んでない家が多いのでは？ ・議会報告会よりも市民にもっと傍聴してもらうべきで意見交換会が必要。市（行政）に意見の言える議会。 ・住民の立場に立った議会運営。 ・市議は増やした方が良い。

分 類	内 容
	<ul style="list-style-type: none"> ・ テレビ松本放映周知 ・ 議案修正をかけるくらいの活性化を望む。 ・ ぜひSNSを活用し情報発信をしてください。（例 大雪、災害、注意、委員会や議会の内容等） ・ 議事録が発言集になってしまっている。もっと要点をまとめてほしい（とっても読みづらいので）。 ・ 地区の団体（町会）との会話がほしい。ほしいというか、私共から市議の皆さんにお願いしたいことを提示したいと思います。後は具体的に対話をお願いします。 ・ 議会情報の提供の場として、公民館等にテレビ松本が見られるようにしてほしい。 ・ 一般質問において「松本市」に直接関係のない質問をする議員がいる。本質について、すべきである。 ・ 田川地区12町会あるが、各町会の活動・現状を見て、意見を聞いてほしい。議員はもっと住民に市の現状、将来について理解できる場を・・・
3 その他	<ul style="list-style-type: none"> ・ 次世代交通も本格的に事業が進められることに期待します。 ・ サッカーファンですが、反対者に負けないように頑張ってください。 ・ かりがねのサッカー場の早期使用開始を。人工芝の練習は選手には負担です。 ・ 県立大学反対！ ・ 私共の町会の近くに牛伏寺断層が走っているとされており、いつ発生（地震）してもおかしくない時期にきているようです。そんなことも踏まえ、町会として、減災にむけ、自主防災組織活動支援事業を活用し、防災備品の整備を凶っているところですが、町会としての予算が少ないため十分な整備ができていない状態です。支援事業の上限の見直し及び年数の検討をしていただければ幸いです。 ・ 防災関連の要望をよろしく。 ・ 単に地震対策云々というより、例えばダム決壊等のシミュレーション等を公表すべきである。 ・ 今後の更なる高齢化対策をもっと議論されたい。 ・ 野球場も南部につくる検討できませんか。（芝グラウンド） ・ 35地区別に地域づくりセンターを設置されてから、例えば6ヶ月後、1年後、その地区がどのような状況にあり、良かった点、課題など調査を行政はなかなか行わない。良いとか悪いとかの審査ではなく、平等に幸せになる権利があるので35地区が良い地域づくりができるよう応援してください。 ・ 空き家問題、今後多数発生すると思われる。充分注意して行ってほしい。

分 類	内 容
	<ul style="list-style-type: none"> ・各種建設時間・期間が長すぎる。 ・道路を作った後の保全（脇の緑地の手入れが遅い）。観光都市としてきれいにしておくべきです。 ・市内を緑にするため、木を植える予定があるようですが、鳥の糞の問題を考えてほしい。駅前も大変な時期もあったので。 ・今後大雪は温暖化のせいでなくなると考えられるので、除雪対策をしっかりしてほしい。 ・シンボルツリーの植樹に対して以前松本駅前で問題となったが、カラス（渡り鳥等）対策等の問題が発生する恐れがあるが？高さの対応を検討ください。 ・除雪対策（今年のような場合）市道 or 歩道の除雪車を検討いただきたい。（雪の処置場等も） ・安曇野市も松本の皆様にならってこのような会をもっていきたいと考えます。ありがとうございました。